



# 木下小だより「あすなる」

令和2年  
6月30日号  
(第4号)  
印西市立木下小学校  
児童数 279名

## 子ども達 元気に登校

全校登校が始まって、1か月が過ぎました。6月15日からは給食も開始され、通常の日課に戻りました。長い休みが続いたためか、はじめの頃は学校へ来てから体調を崩し、早退する子ども数人いましたが、少しずつ元気に過ごすことができるようになってきました。休み時間、「エアーおにごっこ(タッチしないでするおにごっこ)」で元気に走る回る子ども達の姿も見られます。

木下小学校では、現在も三密に気を付け、手洗い・うがいの徹底、消毒等を実施して、安全な学校生活ができるよう努めています。また、ご家庭でも毎日の検温、マスクの用意などをしていただいていること、感謝申し上げます。

さて、まだまだ子ども達の学習活動等が制限されているところではありますが、今後少しずつできる活動を広めていこうと考えています。

例えば、6月中は実施していなかった本の貸し出しを7月から始めます。ただし、家への持ち帰りはしばらくは控え、教室等で読むようにします。音楽の学習では、今まで歌を歌っていなかったのですが、マスクをしたまま、あまり大きな声にならない程度で歌うことも始めます。

まだまだ心配なことはあると思いますが、気になることは遠慮なく学校へご連絡ください。

## 「木下(きおろし)」の歴史

3年生社会科では、「学校のまわり」や「市のようす」という単元で、印西市について調べています。6月22日と23日に、1組、2組それぞれで1時間ずつ、私校長が授業をしました。

私は、印西市(大森)生まれで印西育ちです。木下駅にもずっとお世話になりました。

授業の初めに、「どうして木下(きおろし)という名前がついたのか。」という質問に、「木の下にあったから」という回答もありましたが、「利根川に木を下ろしたから」と答えられた児童もいました。

「木下」という名前は、江戸時代※『高台にある竹袋より木材(とくに杉)を切り出して利根川に下ろし、江戸その他へ運んだところからつけられた地名である。』また、木だけでなく『木下の後背地からは、杉・竹・薪・材木などが利根川に下ろされ、また利根川沿いに木下を中継地として運ばれたものとして、米・麦・醤油・魚・材木・酒・塩などがあった。』つまり、利根川水運の開通とともに木下は繁栄してきたと考えられます。

明治に入り、1901年に木下駅が開業し、上野と成田が鉄道でつながりました。しばらくは蒸気機関車が走り、途中気動車(ディーゼルなど)も走り、昭和48年(1973年)、成田ー我孫子間も「電車」が走るようになりました。私は、木下駅から、蒸気機関車、ディーゼル、そして電車とすべてに乗ったことがあります。蒸気機関車は、カーブのところになると先頭から煙をはいて走っているのをじっと見ていたのが記憶に残っています。また、初めて「電車」が木下駅に入ってくる時、「鼓笛隊」として、「電化式典」に参加した記憶もあります。多分、木下小の子も一緒に参加していたと思われます。



思い出話になってしまったところもありますが、今年「木下」という、※保健室前の寄贈写真よりも懐かしい場所で仕事ができることをとてもうれしく思っています。

※参考文献 『地名に学ぶ 身近な歴史をみつめる授業』 谷川彰英 著

※本文の内容に違っていることがありましたら、ぜひご連絡ください。

(文責 校長 増田 賢一)

# 今後の予定について

6月30日現在、中止が決定した今後の行事をお知らせします。

今後、感染拡大の状況で、さらに予定を変更することがありますのでご承知おきください。

※中止となった行事

- ・印西市ハートフルコンサート
- ・三部会・郡理科作品展
- ・印西市小学校芸術鑑賞教室(6年生対象)

※運動会については、現在開催の方向で検討中です。

## 7・8月の行事予定

日	曜	内 容
7/4	土	<u>PTA評議員会中止</u>
6	月	委員会活動
7	火	代表委員会
14	火	尿検査
15	水	尿検査予備日
16	木	保護者会(学級役員決め含む) 特別日課 14:00 下校
23	木	海の日
24	金	スポーツの日
25	土	<u>PTAリサイクル活動中止</u>
31	金	給食終了
8/3	月	～7日(金)特別日課 11:35 下校
7	金	1学期終業式 11:35 下校
8	土	～23日(日)夏季休業
24	月	2学期始業式 ～28日(金)特別日課 11:10 下校
31	月	特別日課 11:35 下校
9/1	火	給食開始 通常日課開始

## 転出のお知らせ

6月30日付けで、2年生女子1名が転出します。2年生は2人目の転出で、とてもさびしいですが、新しい学校で活躍してくれることを期待しています。

## 保護者会のお知らせ

○期 日 7月16日(木)

○時 間

- ・1～3学年、くす・ひま  
14:30～15:20
- ・4～6学年、くす・ひま  
15:30～16:20

○内 容

- ・1学期の児童の成長や様子  
(学習面 生活面)
- ・今後の行事予定等
- ・学級役員決め

○その他

- ・マスク、IDカード、上履きをご持参ください。また、保護者の方も検温をしてからご来校ください。
- ・児童は14:00下校です。
- ・詳細は6月23日付け文書をご覧ください。

## PTAリサイクル活動 PTA評議員会 中止

7月4日(土)予定のPTA評議員会と、7月25日(土)に予定していた第1回PTAリサイクル活動は、新型コロナウイルス感染予防等のため中止とします。



1年生初めての給食はカレーライス